



## Xóchitl acatará lo que diga UNAM; "no mentimos ni plagiamos: Claudia

**SHEINBAUM** se sube a polémica sobre titulación de Gálvez, durante un evento en Chiapas; afirma que defenderá principios de la 4T **pág. 10**



“

HOY tenemos que caminar unidos, el pueblo unido jamás será vencido (...) nosotros no mentimos, tampoco plagiamos, no robamos y tampoco vamos a traicionar al pueblo de México”

**Claudia Sheinbaum**

Coordinadora en defensa de la 4T

**SENADORA** señala que si Comité de Ética invalida su título por falta de referencias, respetará y presentará otro trabajo; "ni me asusto, ni me rajo", dice **pág. 9**

"No me voy a rajar", asegura

# Xóchitl dice que acatará decisión sobre su título

Por Magali Juárez  
magali.juarez@razon.com.mx

**L**a responsable de construir el Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez, afirmó que si la UNAM decide invalidar su título por la falta de referencias bibliográficas en su informe final, acatará la decisión y presentará un nuevo trabajo; sin embargo, rechazó que se vaya a "rajar" de contender en el 2024, a pesar de que le estén "esculcando todo".

En Durango, donde participó en diversos eventos, ratificó lo que señaló en redes sociales respecto a que los dichos en su contra son ataques infundados.

"Ya han querido demoler mi casa, ya dijeron que no soy indígena, que no soy empresaria, que no vendí gelatinas; ahora, que no soy ingeniera. Mañana van a decir que no soy mujer, porque huev... tengo y vaya que muchos; síganle, estoy lista para 256 ataques más", dijo en redes sociales.

Más tarde, en entrevista colectiva, reiteró que todo es una estrategia del oficialismo, que dijo que está utilizando cualquier dato en su contra con fines políticos.

"Al final, lo están usando con fines políticos, ya que me están esculcando creo que todo. Pero está bien, porque creo que eso jala también. Pudiéramos saber otras historias de qué pasó en la Línea 12, qué pasó en (el colegio) Rébsamen, pero ahí no van a esculcar nada.

Sobre su trabajo, subrayó: "A ver, no es una tesis, eso es algo que yo quiero

**LA RESPONSABLE** de construir el FAM dice que es un ataque político y que está lista para recibir 256 más; "me están esculcando todo", señala; falta que digan que no soy mujer, añade

aclarar; es un informe académico, yo soy especialista en temas de edificios verdes inteligentes desde hace muchos años. Mi título lo conseguí con tres casos prácticos y lo que yo presenté es un informe; en ese informe hay referencias técnicas que no pongo la fuente de los manuales técnicos, después aparecen en revistas, pero hoy he dicho claramente que sea la UNAM la que defina y yo acataré lo que la UNAM decida; o sea, no opondré ninguna resistencia".

Remarcó que, más que reconocer que se equivocó, lo que admite es que no incluyó todas las referencias en su informe. Ante la pregunta de si le preocupa algún tema sobre su vida por los 256 ataques más que dijo que espera, respondió que no, porque es una mujer honesta.

"No tengo dinero mal habido, soy una mujer honesta y una mujer trabajadora, mi casa la compré, ahora parece que no puedo comprar una casa después de ser 31 años empresaria, no; de verdad el notario validó el costo. Tú, aunque digas que vales, el notario dice no, esto vale 11.

"La compré en obra negra, yo puse la cocina, no hay nada. Todo ello lo que quieren es justo porque no me encuentran departamentos, no me encuentran casas en Nueva York, casas grises en Houston; es una casa en una

colonia de clase media, la colonia Reforma Social", señaló Gálvez Ruiz.

La senadora del PAN participó en el Tercer Congreso Nacional de Mujeres Industriales, donde expuso que gran parte del problema de la violencia de género tiene que ver con la falta de autonomía financiera que ellas sufren en sus hogares.

En su discurso, explicó que las mexicanas no podrán tener independencia financiera si el Gobierno federal no impulsa un sistema nacional de cuidados, si no regresan las estancias infantiles y si no regresan las escuelas de tiempo completo.

**6**

**Párrafos** donde, dijo Gálvez, cometió errores de citas



LA SENADORA panista, ayer, ante mujeres en Durango.

Foto: Espectador



“HAN QUERIDO demoler mi casa, ya dijeron que no soy indígena, que no soy empresaria, que no vendí gelatinas, ahora, que no soy ingeniera. Mañana van a decir que no soy mujer. Síganle, estoy lista para 256 ataques más”

**Xóchitl Gálvez**  
Responsable de construir el FAM

Sin mencionarla, alude a Xóchitl Gálvez

# En la 4T no plagiamos, asegura Sheinbaum

Por Yullia Bonilla  
yulia.bonilla@razon.com.mx

**E**n medio de la polémica académica que ahora envuelve a la virtual candidata presidencial de la oposición, Xóchitl Gálvez, la coordinadora nacional de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación, Claudia Sheinbaum, dijo que en el movimiento político guinda “no mentimos y tampoco plagiamos”.

“Y de mí, compañeros, compañeras, tengan la certeza, llevo los principios, llevo nuestras causas en el corazón. Nosotros no mentimos, tampoco plagiamos, ¡nosotros no robamos y nosotros nunca vamos a traicionar al pueblo de Chiapas y al pueblo de México!”, exclamó, durante su visita a la entidad del sureste.

Este miércoles, Gálvez Ruiz, responsable de la construcción del Frente Amplio por México (FAM), reconoció que cometió un error al no citar las fuentes en un informe de experiencia profesional con el que obtuvo su título como ingeniera en Computación, en un caso de presun-

**AL ENCABEZAR** firma del Acuerdo por la Unidad, la coordinadora morenista dice que el movimiento no traicionará al pueblo; la exmandataria rechaza retorno al pasado de discriminación

to plagio académico que ya la UNAM se dispone a investigar.

Ayer, Sheinbaum Pardo encabezó un evento en Chiapas, como parte de la movilización “La esperanza nos une”, que consiste en una gira por todo el país para firmar acuerdos. Con esto se busca ampliar una invitación para que académicos, empresarios, deportistas, políticos, líderes sociales, miembros de otros partidos y demás, se unan al movimiento partidista que encabeza.

Ante los asistentes, la exjefa de Gobierno dijo que Morena sigue representando “la esperanza de México”, para que los gobiernos anteriores no se repitan.

“Nosotros somos otra cosa, nosotros seguimos representando la esperanza de México, la esperanza de continuidad de la Cuarta Transformación, porque va a continuar un gobierno del pueblo y para el pueblo, porque no vamos a regresar a

gobiernos que vean por unos cuantos.

“Van a seguir habiendo gobiernos que piensen en que, por el bien de todos, primero los pobres; gobiernos honestos que no sean corruptos, gobiernos que no regresen el avión presidencial o las pensiones a los expresidentes. Lo que queremos y lo que quiere el pueblo de México es continuar la Cuarta Transformación de la vida pública”, dijo.

Hizo hincapié en que el objetivo de su movilización en los estados es convocar a la unidad, luego de las encuestas para definir la coordinación de los comités, “y ahora tenemos que caminar unidos”.

Al recordar su último cargo en la Ciudad de México, resaltó que se implementó una beca universal a menores de preescolar, primaria y secundaria, y se construyeron dos universidades públicas.

“Vamos a seguir fortaleciendo el derecho a la educación; el que todos los



mexicanos y mexicanas tengan acceso a la salud, tengan acceso a la vivienda, que se siga apoyando al campo, que sigan subiendo los salarios mínimos, que siga habiendo trabajo digno, que se sigan construyendo caminos para las comunidades que más lo necesitan, que se sigan construyendo carreteras, porque no va a regresar el gobierno del conservadurismo, el gobierno de la derecha", mencionó.

También recordó que cuando visitó Chiapas la última ocasión, ya había asegurado que ganaría la encuesta porque "dije que era tiempo de transformación y tiempo de mujeres, y hoy no sólo es un asunto de una mujer, es también los derechos de todas las mujeres mexicanas, pero en particular de las mujeres indígenas, de las mujeres que menos tienen".

Asimismo, resaltó que, con la llegada de la actual administración, se generó el crecimiento económico en el sureste del país, por los apoyos sociales entregados, pero también a causa de las "obras icónicas" como el Tren Maya.

**EL PETISTA** Gerardo Fernández Noroña, coordinador de vocerías y enlace con organizaciones civiles de Sheinbaum, viajó con ella en el mismo vuelo a Tuxtla Gutiérrez, Chiapas.

**Eldato**



“**DE MÍ,** compañeros, compañeras, tengan la certeza, llevo los principios, llevo nuestras causas en el corazón. Nosotros no mentimos, tampoco plagiamos, ¡nosotros no robamos y nosotros nunca vamos a traicionar al pueblo!

**Claudia Sheinbaum**  
Coordinadora de la Defensa de la 4T

**CLAUDIA SHEINBAUM,** con Mario Delgado y Gerardo Fernández Noroña, ayer.

## Leer evitará que plagies las tesis, le dice Morena

Por **Claudia Arellano**  
claudia.arellano@razon.com.mx

**EL PARTIDO MORENA** le hizo llegar un mensaje a Xóchitl Gálvez, a través de sus redes sociales, con una imagen donde se lee: "Xóchitl: leer evitará que te plagies la tesis". El mensaje está enmarcado en un cuadro amarillo y tipografía negra, al estilo de una famosa librería.

En redes sociales se exponen todo tipo de preguntas e imágenes dirigidas a la senadora, que advirtió que lo que presentó fue un informe profesional para obtener el título de ingeniería en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), no una tesis.

El mensaje del guinda se sumó a los varios que ya circulan a través de redes sociales, además en la cuenta del partido en X, antes Twitter, se observa una leyenda que dice en su publicación: "Mensaje

para la representante de la derecha y el conservadurismo".

El miércoles la dirigencia de Morena en la Ciudad de México criticó el supuesto plagio de Gálvez y consideró que al Frente Amplio por México le vendieron la imagen de una mujer humilde y pulcra, pero "les dieron gato por liebre".

"Su licenciatura es tan chueca como su casa", señaló el Comité Ejecutivo Estatal en la capital, luego de que se denunciara que la senadora y coordinadora del FAM obtuvo su título como ingeniera en computación, "tras plagiar artículos de terceras personas y textos gubernamentales".

Añadió que la panista es amante de hacer trampa: "La hizo en la obtención de contratos para su empresa High Tech Services, para comprar el inmueble que habita, para obtener la candidatura por designación y no por elección, y ahora se sabe que también para titularse".